
2106/A(E) XXVII. GP

Eingebracht am 19.11.2021

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Entschließungsantrag

des Abgeordneten DI Gerhard Deimek
und weiterer Abgeordneter
betreffend kein Nachteil für Familien beim Klimaticket

Das Klimaticket wird für alle, die von der ÖBB-Österreichcard umsteigen billiger. So war zumindest ein Verkaufsargument. Tatsächlich aber wird es für Familien um einiges teurer.

So kostet aktuell eine „ÖBB Österreichcard Familie“ für zwei Elternteile und deren Kinder unter 15 Jahren 2.084 Euro. Damit können beide Eltern und alle Kinder unabhängig voneinander österreichweit mit dem Zug fahren. Beim Klimaticket gibt es ein „günstiges“ Familienticket, mit dem allerdings immer nur gemeinsam gefahren werden kann.

Ein Umstieg für eine Familie mit zwei Kindern, so dass diese unabhängig voneinander die öffentlichen Verkehrsmittel benutzen können, kostet dieser:

2x Klimaticket „regulär“:	2x 1.095,-	2.190,-
2x Klimaticket „Jugend“:	2x 821,-	1.642,-
Macht in Summe		3.832

Das Klimaticket kostet dieser Familie somit 1.748 Euro mehr! Und für jedes weitere Kind nochmals je 821 Euro. Das angebotene „KlimaTicket Ö Familie“ würde zwar nur 1.205 Euro kosten, damit kann aber nur ein Elternteil fahren und die Kinder nur mit den Eltern. Zwei solche Tickets wären auch schon teurer als die ÖBB-Österreichcard Familie (2.410 im Vergleich zu 2.084 Euro), aber damit können die Kinder noch immer nicht allein fahren. *(Die Kinder erhalten keine eigene Karte und benötigen daher, wenn sie allein reisen, einen gültigen Fahrausweis des jeweiligen Verkehrsunternehmens. Jede Person, die allein mit Kindern reisen möchte, muss ein eigenes KlimaTicket Ö mit Familienaufschlag besitzen. <https://www.klimaticket.at/de/#wieviel-kostet-das-klimaticket>)*

Ein erboster Bürger schreibt dazu:

Sehr geehrtes FPÖ Team, ich wende mich an Sie, weil Sie scheinbar als einzige Partei auch die arbeitende Familie unterstützen und daher wollte ich mal mein Anliegen bzw. Ärger als Besitzer der Österreich Card Familie (wir müssen beruflich und die Kinder für die Schule durch 2 Bundesländer, NÖ und OÖ) kundtun. Das neue Klimaticket ein Wahnsinn. Kosten: Pro Erwachsenen 1095â, pro Kind: 821â.

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Macht für Eltern mit 2 Kindern 3.832â. Wo bitte ist da die Einsparung für Pendler? Familien werden scheinbar wieder mal vergessen. Wie soll das von NORMALEN Familien bezahlt werden?

In diesem Zusammenhang stellen die unterfertigten Abgeordneten daher nachstehenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung und insbesondere die Bundesministerin für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie werden aufgefordert, dafür Sorge zu tragen, dass ein echtes „Klimaticket Ö Familie“ zu einem günstigeren Preis als die bestehende „ÖBB-Österreichcard Familie“ angeboten wird.“

In formeller Hinsicht wird um Zuweisung an den Verkehrsausschuss ersucht.